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各位朋友，今天大家一天辛苦了，我知道...不好意思，我們今天參與活動的

朋友都一起到這邊來好嗎？我們今天參與活動的朋友都一起到這邊來。 

 

相信今天包括沃草都有在做網路的直播，整天會議進行的過程我相信大家都

有看到也有聽到。今天下午進行實質審查的時候，進行實質審查的時候，雖然通

過了把公民投票的權利下修到18歲，也通過了電子提案跟連署系統的條文。 

 

但是針對公民團體最關心有關於提案門檻的下降，連署門檻的下降跟50%投

票率門檻的廢除，我們在今天下午看到行政院的官員，國民黨的立法委員張慶忠、

盧嘉辰如何一氣又一次地利用在台上言不及義的發言，浪費納稅人的錢，浪費納

稅人的時間，他們說他們需要時間，他們要時間去精算門檻，精算人數，他們要

時間去思考。 

 

我們要問這些立法委員的是，今天審的公民投票提案在立法院躺多久了？躺

多久了？整整兩年，這兩年的期間你們到底在幹嘛？你們這些立法委員到底在幹

嘛？今天會有越來越多的人支持直接民權，覺得直接民權很重要，最該反省的就

是在這棟建築物裡面的人，在這棟建築物裡面的人，你們的所作所為，你們的濫

用權力，讓人民對你們失望透頂！一次又一次的事件當中，你背棄你們的選民，

人民到底還有什麼武器？難道每一次都一定要逼大家用衝撞的方式，用占領立法

院的方式嗎？ 

 

國民黨說，臺灣的民主出了問題，要推動憲改改革。我們要問的是你如果連

透過簡單的修法，就可以還給人民直接民權都不願意做，朱立倫，大家都要問你

一個問題，你是要推什麼憲法？你是要推什麼憲改？朱立倫，一方面跟大家說，

他支持公投門檻要合理調降；另外一方面，大家看國民黨團今天的議事操作，非

常清楚，從頭到尾就一個字：拖，拖，他要拖掉所有人的時間！ 

 

今天張慶忠最後在發言的時候，終於露了馬腳，《公民投票法》的補正這個

會期可能沒有辦法完成，下個會期可能也沒有辦法完成，反正等到2016大選以

後再說，各位朋友，我們可以接受嗎？ 

 

(不可以) 

 



我們可以接受嗎？ 

 

(不可以) 

 

兩個禮拜以後，兩個禮拜以後，這個地方要繼續進行《公民投票法》委員會

的審查，我要在這邊敬告全體內政委員會的委員，今天，在這個委員會裡面，有

多少人出席，有其他人沒有來，大家可以去算一算，順便去問一下你選區的立法

委員，你們跑去哪裡了？你們跑去哪裡做什麼事情？為什麼今天這麼重要的法案

可以不用來？兩個禮拜以後我們還會再回來！我們還會再回來！ 

 

特別正告國民黨籍的立法委員，下一次，內政委員會修《公民投票法》，你

膽敢再用像今天這樣拖的態度，各位可不可以接受？ 

 

(不可以) 

 

可不可以接受？ 

 

(不可以) 

 

我在這邊也要拜託大家，從今天他們的作為，很清楚地跟我們展示一件事情，

那一件事情就是我們如果沒有站出來，沒有展現我們的力量，沒有睜大眼睛看著

這些立法委員，他們是不會認真做事的，如果我們今天沒有在場內場外一起監督

他，各位覺得那些立法委員會認真開會開到現在嗎？(編按：當時約6點) 

 

(不可能) 

 

他們中午就散會了啦！我可以老實跟大家講，中午詢答完演演戲，好像有做

事就散會了啦！他們會撐到最後嗎？ 

 

(不會) 

 

4月10號，4月10號，下午，我們要包圍立法院，要求還權於民，拜託拜託，

各位朋友站出來加入我們的行列，我們只有更多的人出來展現告訴裡面的立法委

員，屬於我們的憲法民權我們一定要把它拿回來，這個會期我們就要完成《公民



投票法》的補正跟罷免法的修正，好不好！ 

 

(好！) 

 

好不好！) 

 

(好！) 

 

我們一起喊個口號，補正公投法！ 

 

(補正公投法！) 

 

修改選罷法！ 

 

(修改選罷法！) 

 

還權於民！ 

 

(還權於民！) 

 

人民作主！ 

 

(人民作主！) 

 

補正公投法！ 

 

(補正公投法！) 

 

修改選罷法！ 

 

(修改選罷法！) 

 

還權於民！ 

 



(還權於民！) 

 

人民作主！ 

 

(人民作主！) 

 


